

Al día

Instagram Facebook Twitter | @aldiaaconcagua
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

www.ald.cl Enero 2022 Máx.32-Min.14º Edición Nº 150 Gratis

EL CALOR NO CEDE

LAS TEMPERATURAS EN EL VALLE DE ACONCAGUA NO BAJAN DE LOS 34 GRADOS Y EL PRONOSTICO SOLO PREVEE UNA LEVE BAJA PARA EL DÍA DOMINGO DONDE SE ESPERAN 28 GRADOS.

Alcalde de
Valparaíso visitó
San Esteban

Denuncian obras
ilegales en estero de
Catemu

Clases virtuales de
comic en Llay Llay



Impulsar el **desarrollo sustentable** del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.



Clases virtuales de comic en Llay Llay



La iniciativa se realizó ayer martes 25 de enero a las 20 horas por google meet

La inducción al cómic fue una clase básica y resumida sobre que es un cómic, como se creó, exponentes importantes y como crear uno de manera sencilla.

Esta iniciativa, fue acompañada de la clase de ilustración digital, la cual consiste en enseñar a los participantes las distintas técnicas de ilustración digital, para así poder complementarlo con lo aprendido de la clase de cómic.



Jardín Almendritas le regala remozado espacio al Liceo Roberto Humeres

Las Tías y párvulos del Jardín Infantil Almendritas, en coordinación con la Dirección de Protección y Medio Ambiente de la Municipalidad de San Felipe, desarrollaron un proyecto de mejoramiento y recuperación de espacios en el Liceo Roberto Humeres como una forma de agradecer por las dependencias que el establecimiento les ha facilitado desde el 18 de octubre de 2021, momento en que las instalaciones del recinto parvulario comenzaron las obras de mejoramiento para conseguir su respectiva acreditación.

Karen Salgado, Directora del Jardín Infantil Almendritas, destacó la voluntad que la comunidad educativa del Roberto Humeres ha tenido durante todo el tiempo en que el jardín, con una atención diaria promedio de alrededor de 20 niños y niñas, ha funcionado en las instalaciones del Liceo.



“El proyecto ‘Nuestro Jardín’ comenzó el 18 de octubre y tenía como finalización este 18 de enero, eran 90 días de obra, eso se ha ido extendiendo un poquito por falta de materiales, así que nosotros desde esa fecha estamos acá y estaríamos hasta marzo y ahí se va a ver cuándo nos trasladamos de vuelta a nuestro jardín”, explicó la educadora.

En tanto, Camila Tapia, encargada de Gestión Ambiental de la Municipalidad de San Felipe, aseguró que el recuperar espacios a través de la arborización cumple múltiples funciones en la primera etapa pedagógica y una de ellas es potenciar la parte emocional de los niños y niñas al relacionarse con plantas y árboles.

“Recuperar espacios con plantas y ahora que estamos con el tema de la eficiencia hídrica, usamos el ‘mulch’, que son estas maderitas de colores, que ayudan a retener un poco más el agua y mantener más húmedo, con el calor que hace nos ayuda mucho a bajar estos parámetros de temperatura”, detalló la funcionaria.



REVISTAS Y DIARIOS
EDICIÓN Y PUBLICACIÓN DE LIBROS
WEB Y REDES SOCIALES
DISEÑO
ARTÍCULOS PUBLICITARIOS

@EditorialSofia

SOFIA EDICIONES

¿QUIERES
**PUBLICITAR CON
 NOSOTROS?**

Esríbenos a
contacto@diarioaldia.cl

Tips para cuidar los dientes de las y los más pequeños: 5 de cada 10 niños presenta caries a los 4 años

§ Especialista rompe mitos y entrega guía práctica: desde control a partir del primer diente, cepillo dental con cabeza pequeña y cerdas suaves, además del uso de pasta con fluorada de más de 1000 partes, entre algunos datos.

Pese a que en Chile la salud dental de niñas y niños es prioridad (forma parte de las políticas públicas con el programa Chile Crece Contigo), la última Encuesta Nacional de Salud de 2021 reveló que el 62% de los menores que superan los 12 años tiene caries: 2 de cada 10 las presenta a los dos años, mientras 5 de cada 10 a los cuatro. El panorama no difiere del global; según la Organización Mundial de la Salud (OMS), entre 60% y el 90% de los niños en edad escolar presenta daño en la superficie o esmalte de un diente.

Para Marcela Toledo, odontóloga de la clínica dental CEO del Parque Comercial Puertas de Chicureo, una óptima salud bucal desde la infancia, dependerá siempre de una serie de factores, donde los controles habituales -al menos cada seis meses- son predominantes. “Muchas personas, por ejemplo, no saben que la primera consulta dental de los niños debe ser al momento en que brota su primer diente, eso entre los 6 meses y un año de vida; una consulta crucial para aprender sobre cuidados básico”, enseña la especialista.

“Así, entenderemos qué alimentos debemos evitar, detectar y prevenir para posibles factores de riesgo; los niños por su lado, adquirirán de a poco confianza con el dentista y los hábitos. También puede ocurrir que durante las primeras consultas no todo resulte tan simple y expedito, algunos niños suelen no querer abrir la boca en las primeras consultas y ante eso, solo tranquilidad y paciencia, ya que es parte de cada proceso, algo muy normal”, explica la doctora Toledo.

Respecto a los mitos en salud bucal infantil, como que: los dientes de leche no son importantes, las caries no son graves, el cepillado no es obligatorio o los niños no deben ir al dentista hasta que sean mayores, la odontóloga comenta. “Los dientes de leche cumplen un propósito muy importante como marcadores de posición en las bocas en crecimiento durante los primeros años de desarrollo. Sobre las caries: provocan dolor y molestias, e incluso absceso si no se tratan, ellas contienen bacterias que pueden diseminarse al torrente sanguíneo y afectar a la salud general”.

Hacia el fin de evitar daños o patologías dentales, la doctora Marcela Toledo de la Clínica Dental CEO del Parque Comercial Puertas de Chicureo, aconseja:

- 1.- Hasta los 9 años, padres, madres y tutores deben empezar a cepillar los dientes de sus hijos tan pronto como aparezcan. El cepillado debe ser al menos dos veces al día.
- 2.- Usar un cepillo dental con cabeza pequeña y cerdas suaves. “Algo que siempre digo en consulta más allá de marcas o precios, el mejor cepillo es el que más les guste a los niños ya sea eléctrico o con monitos”.
- 3.- Usar pasta con fluorada de más de 1000 partes de flúor desde que erupciona el primer diente.
- 4.- El lavado debe durar entre dos a tres minutos. “Por mientras podemos escuchar su canción favorita”.
- 5.- El cepillo se debe utilizar seco y una vez concluido el cepillado, no hay que enjuagar la boca.
- 6.- Los cepillos se deben cambiar cada tres meses, o al verlos dañados.
- 7.- Si los niños han estado enfermos, se recomienda cambiar el cepillo, ya que pueden quedar bacterias o gérmenes.
- 8.- El hilo dental contribuye a una mejor higiene y se recomienda desde los dos años en adelante. “Es importante que un adulto realice este proceso. Para esto en nuestra consulta contamos con el super hilo cangrejo limpiador”.



Todo lo que necesitas
en un solo lugar

www.mimol.cl · Mi mall online

Semáforos del Cruce de Chercán Tapia con Tocornal ya se encuentran operativos

Después de varias semanas sin funcionamiento, finalmente el sistema de semaforización del cruce de Tocornal con Chercán Tapia, quedó habilitado en todos sus sentidos de tránsito, cumpliendo así con una demanda de la ciudadanía, en torno a la seguridad vial que debe existir en un punto de alto tráfico vehicular, donde precisamente un accidente de tránsito provocó el cese de funcionamiento de los semáforos el pasado 30 de diciembre.

La Alcaldesa Carmen Castillo Taucher, afirmó que a pesar de que la buena señalética existente en este sector es absolutamente necesario contar con todo el sistema de control vehicular, por lo mismo, se llegó al extremo de advertir a las empresas responsables con ejercer acciones legales, para que finalmente pudieran reestablecer el funcionamiento de la semaforización.



“Nos generaba mucha preocupación, porque las empresas se demoraron mucho en tomar la decisión de realizar una reparación rápida, por lo mismo estuvimos planteando la posibilidad de establecer una demanda, si es que no se cumplía con dejar toda la infraestructura funcionando, al momento del término y de la recepción final de la obra”, sostuvo la jefa comunal.

El Concejal Rafael Sottolichio, quien había presentado esta problemática en el Concejo Municipal, se encargó de recordar que “la solución no estaba en el municipio sino en manos de una empresa privada, que no cumplió con los plazos, que se demoró prácticamente un mes en reponer los semáforos”, situación que según el edil genera preocupación al tratarse de una de las calles más transitadas de San Felipe.

“Creo que sería importante que prontamente estos semáforos pasaran a tuición del municipio para que, en el caso futuro, que tuviéramos accidente, pudiésemos responder de forma mucho más rápida y expedita, de lo que hizo la empresa privada en esta esquina”, puntualizó Sottolichio.

Denuncian obras ilegales en estero de Catemu

Ante una denuncia recibida por redes sociales, la encargada municipal de medioambiente de Catemu, visitó el sector del Pretil para confirmar en terreno los trabajos que allí se realizaban y solicitar los permisos correspondientes.

Al solicitarlos, se constató que no existía ninguna autorización y como está estrictamente prohibido hacer cualquier tipo de intervención en los cauces de estero, en la misma tarde el municipio ofició a Héctor Neira, director de la Dirección General de Aguas (DGA), para que tomará las acciones que correspondan contra la agrícola que se encontraba realizando los trabajos.



Automaquillaje

APRENDE EN 4 HORAS A MAQUILLARTE CON CAMILA CRUZ, MAQUILLADORA CON 12 AÑOS DE EXPERIENCIA Y UN MALETÍN DE MARCAS TOP

Camila Cruz
MAQUILLADORA Y TIENDA DE MAQUILLAJE

SÍGUEME:  

@MAQUILLAJECAMILACRUZ

MÁS INFO:  +56 9 5416 5218

LA SEMANA INFORMATIVA DE AL DÍA

TODOS LOS VIERNES A LAS 08:00 AM

POR LA 103.1 FM

Al día

LOVELY
103.1 fm

CON LA CONDUCCIÓN DEL PERIODISTA **FELIPE RODRÍGUEZ**

San Esteban contará con una óptica popular y la atención de telemedicina a precios módicos, gracias a convenio con Municipalidad de Valparaíso

Los alcaldes Christian Ortega y Jorge Sharp firmaron este convenio de colaboración que permitirá a la comuna de la provincia pertenecer a la red de salud popular y, además, generar acciones en diversas áreas, como salud, personas mayores, cultura y turismo.

Durante la mañana de este martes, los alcaldes de San Esteban, Christian Ortega, y de Valparaíso, Jorge Sharp, firmaron un convenio de colaboración que permitirá generar un trabajo mancomunado en diversos ámbitos, que mejoraran sustancialmente la calidad de vida de los habitantes de ambas comunas.

En primer término, esta labor conjunta permitirá dotar a San Esteban de la primera óptica popular, la que se implementará en los próximos meses, y permitirá un ahorro importante para los vecinos, cercano al 50%, al adquirir sus anteojos.



Asimismo, iniciarán las atenciones a través de telemedicina a precios módicos, ampliando los beneficios de salud a las vecinas y vecinos, accediendo a ello en la plataforma redsaludpopular.cl. En ese sentido, Sharp sostuvo que esta iniciativa se gestionó gracias a la articulación del jefe comunal sanestebino, que permitirá "Acceder, en este caso, a la página web www.redsaludpopular.cl, y poder contar con todos los beneficios de la telemedicina que tenemos, a precios populares evidentemente. Además también en las próximas semanas, y eso es gracias completamente a la gestión del alcalde Ortega, San Esteban va a tener una óptica popular y nosotros vamos a prestarle asesoría técnica al alcalde para su rápida instalación", señaló.

Por su parte, Ortega manifestó que ésta es un más de las acciones que se han ejecutado desde que asumió la actual gestión, apuntando precisamente a generar mejores condiciones de vida para los habitantes de la comuna.

"Estamos también incentivando el gas a precio justo con el alcalde de Valparaíso, porque también va en esta misma temática de servicios que son esenciales. Lo que queremos es que la gente sea feliz", finalizó.



**CENTRO
FORMACIÓN
TECNICA**
REGION DE VALPARAISO

ADMISIÓN 2022

ESTATAL

SEDE
LOS ANDES

TNS EN: • **GESTIÓN DE EMPRESAS**
• **GESTIÓN PÚBLICA**
• **GESTIÓN LOGÍSTICA**

ADSCRITO A GRATUIDAD

MEMBRILLAR 455, LOS ANDES ☎ 35233 1376

 www.tecnologicovalparaiso.cl
 /CFTRegionDeValparaiso
 @CFTValparaiso
 @CFTValparaiso
 admission@tecnologicovalparaiso.cl

MATRÍCULA ONLINE GRATIS